

III

Unter der Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei waren in den Jahren 1945 bis 1949 auf dem Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik die Aufgaben der bürgerlich-demokratischen Revolution gelöst worden. Im schärfsten Klassenkampf wurde die antifaschistisch-demokratische Ordnung im wesentlichen errichtet, hatten sich sozialistische Elemente entwickelt und war in Deutschland eine feste Basis für den Kampf um Frieden und Demokratie geschaffen worden.

Die historische Gesetzmäßigkeit des Entstehens eines friedliebenden und demokratischen deutschen Staates wurde mit der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik nur im Osten Deutschlands verwirklicht. Hier wurde unter Führung der geeinten Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei, geschützt durch die sowjetische Besatzungsmacht, die antifaschistisch-demokratische Umwälzung durchgeführt. In Westdeutschland führte der antiimperialistische Kampf der Werktätigen nicht zum Erfolg, weil sich die reaktionär-imperialistischen Kräfte, gefördert von den Westmächten, sammelten und ihre ökonomische und politische Macht restaurierten. Die rechten sozialdemokratischen Führer unterstützten die Imperialisten, indem sie die Spaltung der Arbeiterklasse aufrechterhielten.

Die Imperialisten spalteten Deutschland und hemmten die Entfaltung der demokratischen Initiative der Arbeiterklasse, die Aktivität der Volksmassen.

Mit der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik legten die Volksmassen den Grundstein zu einem einheitlichen, friedliebenden und demokratischen deutschen Staat, versperrten dem aggressiven deutschen Militarismus endgültig den Weg nach dem Osten und beschränkten den Herrschaftsbereich der Monopolisten auf einen Teil Deutschlands. Der Kampf um die Durchsetzung des gesellschaftlichen Fortschritts in ganz Deutschland wurde auf staatliche Ebene übertragen. Die nationale Aufgabe erforderte die allseitige Festigung der antifaschistisch-demokratischen Errungenschaften und die Lösung der in der DDR herangereiften Widersprüche; diese konnten allein durch die konsequente, bewußte Fortführung der gesellschaftlichen Umwälzung, die Durchsetzung der historischen Gesetzmäßigkeit unserer Epoche, den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus, gelöst werden. Die rasche Entwicklung der Volkswirtschaft und der Übergang zum ersten Fünfjahrplan, die wachsende Fähigkeit der Staatsmacht, die Umwälzung allseitig und planmäßig zu lenken, die Festigung der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei im Block der antifaschistisch-demokratischen